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多项新技术

中国自主研发

!

神舟六号
"

于
!""#

年

发射成功后
#!

神舟七号
"

的发

射事宜即被提上议事日程
#

比

较权威的有今年上半年与今年

$%

月两个版本
$

目前较为肯定

的时间是国庆节之前
#

因为

!

神七
"

的最佳发射窗口将在

&%

月
&

日前出现
$

最新消息

称
#

'

月时由北京运抵甘肃酒

泉卫星发射中心的
!

神七
"

宇

宙飞船目前已转运至发射场总

装测试厂房
$

记者了解到
#!

神七
"

飞船

上运用了多项新技术
#

其中飞

船气闸舱
%

舱外层空间服等均

由中国自主创新研发
$

太空舱返回地

选定内蒙古

据了解
#!

神七
"

在酒泉升

空后
#

返回地点将定在内蒙古

乌兰察布市管辖范围
$

目前
#

乌

兰察布市四子王旗已全力备战

太空舱回收的相关工作
$

当地

将有一支
(%

人左右的回收应

急队伍
#

配合军队做好太空返

回舱搜索等工作
$

近日召开的
!

神七
"

回收

任务协调会
#

中央有关部门和

内蒙古高层均有参加
$

会议要

求
#

落区回收的相关盟市
%

旗县

和部门一定要强化协同作战意

识
#

按照要求制定和完善相应

的工作方案
%

保障方案和应急

预案
#

积极主动承担任务
#

周密

安排
#

精心组织
#

确保各项工作

及时到位
#

不出纰漏
$

除了陆地回收搜寻外
#

!

神七
"

载人航天飞行任务联

合指挥所日前也在北京航天城

成立
#

决定由交通运输部救捞

局独立承担
!

神七
"

的海上应

急救援保障任务
$

由中国自主

设计研制的第二艘航天远洋

测量船与此前曾执行过
!

神

六
"

等搜寻回收任务的远望五

号组成
!

姊妹船
" #

届时将联

合在海上执行太空舱搜寻和

回收任务
$

重要一步

实现航天员出舱

自
$)))

年以来
#

中国已成

功发射和回收了
*

艘
!

神舟
"

系列飞船
#

完成了
(

次无人飞

行和
!

次载人飞行任务
$

这次

!

神舟七号
"

将实现航天员首

次出舱活动
#

是中国继
!

神舟

六号
"

载人航天飞行
%

!""'

年

首次月球探测工程取得圆满

成功后的又一次重大航天科

技活动
$

!

神七
"

飞行任务试验大

队大队长袁家军表示
#

和前两

次相比
#!

神七
"

发射的挑战最

大
$ !

神五
"

主要是考验飞船
#

!

神六
"

两名航天员主要是参

与飞船的在轨飞行工作
#

而

!

神七
"

航天员将承担之前中

国尚无人尝试过的出舱行走
$

而纵观中国载人航天工程的三

步走计划
#!

神七
"

既是二期工

程的第一步
#

也是奠定中国空

间站技术基础的重要一步
$

据
$

羊城晚报
%
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好像是./

&

其实不是
'

这可是0/

'

!

请喝水
& "

随着这句话

端到面前的
#

还有一只纸杯
$

记者伸手将杯子接过
#

发现面

前的茶几上已经放了五六只

纸杯
#

有的水还是温的
#

显然

是刚用完不久
$

这是记者前天

在南京某市级机关采访时见

到的情形
#

若在以前
#

这再正

常不过
#

可现在节能减排的通

知下达后
#

这几只纸杯就有些

碍眼了
$

!

你们有瓷杯吗
' "

记者

问
$!

瓷杯
'

早就不用了
$ "

对

方有些意外地回答
#!

现在都

用一次性纸杯
& "

记者看到
#

在这间办公室里
#!

节能元

素
"

并不少
(

为少开空调配置

了电风扇
%

为省电卷起窗帘关

了日光灯
))

可提到
!

纸杯

节能
" #

对方还是摇摇头
#!

目

前局里还没这个打算
$ "

在一些行政机关的对外

服务大厅
#

前来办事的市民

可以自己到饮水机前倒水
#

饮水机的座柜里有现成的

一次性纸杯
*

在一些单位的

会议室
#

储藏柜里最多的也

是一次性纸杯
$

每次会议还

没开
#

纸杯已经摆好
%

倒上

热茶了
#

为防止烫手
#

往往

还两个并一个
!

套
"

起来用

))

连日来
#

记者走访发现
#

上述场合及现象几乎没有发

生变化
#

小小纸杯继续
!

无

所不在
" $

与此同时
#

国务院关于进

一步加强节油节电工作的通

知也在逐层下发
#

不少市
%

县

级行政机关也已经接到
$

然

而
#

相对于
!

夏季空调不低于

!*

度
"!

减少电梯使用
"

这样

的措施
#

小小纸杯显然很少受

到关注
#

倡议
!

不使用一次性

纸杯
" #

效果不能令人满意
$
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停用派观点
!

改用瓷杯
&

从长期

来看是值得的
'

据了解
#

在南京的行政机

关中
#

也有一些单位
!

叫停
"

了

一次性纸杯
$

例如
#

南京市园林局出台了

一系列节能减排措施
#

其中有一

条写道
(!

禁止使用一次性纸杯
$

从
)

月
&

日开始
#

局机关各办公

室及会议室统一使用瓷杯
$ "

该

局办公室负责人告诉记者
#

事实

上从
+

月底开始
#

全局就已经停

用纸杯了
#

为了保证瓷杯的卫

生
#

专门购置了两台消毒柜
$

!

我们原来用的纸杯是
&

毛
!

分钱一只
$ "

南京市园林局

办公室负责人也向记者算了笔

账
#!

一个月大概要用
&"""

多

只
#

一年下来
&""""

多只
$

为此

我们专门算过账
(

共
&(("

元
$

虽然钱不算多
#

但是一个会议

下来
#

一扔就是好几十个杯子
#

也蛮浪费的
$

现在局里的工作

人员都自带杯子
#

瓷杯主要用

于接待来客和会议
#

还专门配

了一大一小两个消毒柜
#

放在

不同的会议室
#

一个柜子
)""

多元
%

一个柜子
&(""

多元
$ "

该负责人称
#

每天上
%

下班前
#

物管人员都会把瓷杯拿出来清

洗一遍
#

然后再放回消毒柜
#

很

卫生
#

来客都能接受
$ !

看起来

消毒柜的一次性投资相对大

些
#

但从长期来看是值得的
#

一

次性纸杯其实也并不一定就卫

生
#

而且还不利于环保
$ "

使用派观点
!

有买消毒柜的钱
&

能买多少纸杯啊
'

瓷杯是否卫生
#

正是很多

人所担心的
$

但是停用纸杯
%

专

门购买消毒柜
#

这样的做法是

否值得
#

一些政府机关的看法

却不尽相同
$

南京某局负责人向记者算

了一笔经济账
(!

我们局里去年

订了
&

万多只纸杯
#

到今年还没

用完
#

算下来没多少钱
$

假如换

上瓷杯
#

就算洗得再干净
#

客人

心里还是不舒服
#

谁知道共用一

个杯子是不是卫生
%

有没有传染

病
'

这样势必要配消毒柜
#

这么

大一个单位
#

不可能像家庭一样

只配一个消毒柜吧
'

现在通常两

三人一个办公室
#

如果每个办公

室配一个消毒柜
#

那得多少钱
%

能买多少只纸杯啊
& "

经济账
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按理说
#!

不使用一次性

纸杯
"

的通知在一些机关碰

壁
#

最高兴的应该是纸杯生产

企业了
$

可记者在采访中发

现
#

部分纸杯生产厂的生意并

不好做
$

因为去年以来原材料

节节上涨
#

与部分行政机关不

同
#

很多企业
%

社会团体都减

少了一次性纸杯的订单
$

至于
!

不使用一次性纸

杯
"

的倡议
#

纸杯厂大多数都表

示
!

知道
" #

但是他们对记者强

调
#!

不是
+

不再使用
, #

而是提

倡
+

减少使用
,+

节约使用
, $"

银行
(

保险公司订单少了

!

现在物价水平这么高
#

有的客户减少了订量
#

有的干

脆不订了
$ "

位于南京双龙街

的一家纸制品公司销售人员

感叹
#

企事业单位的纸杯订单

明显没以前好拿
#!

很多单位

要核算成本
#

虽然一只纸杯没

多少钱
#

但长期使用也是一笔

支出
#

有些企业从节约成本出

发
#

不得不精打细算
$

再加上

原浆纸也涨价了
#

生产成本上

升
#

每只普通纸杯基本要上涨

&

分钱
$ "

他表示
#

为了加大

销售量
#

他们拓宽了批发市场

的供货渠道
$

在南京的一次性纸杯行

业中
#

客户群中最为突出的是

银行
%

保险公司等服务性行

业
$

不过多家纸杯厂坦言
#

这

些行业的订单量都在缩减
#

有

的总量不变
#

但纸杯的规格也

在变小
$

一些机关订量反倒增加

相比之下
#

位于秦淮区中

和桥的另一家纸制品公司虽

然面临同样的市场环境
#

但压

力似乎小得多
$

为什么呢
'

只

因为该公司的客户中
#

有不少

来自行政机关
$

负责人李先生

先向记者介绍了一批企业大

客户
(!

苏宁电器
%

雨润集团
%

卫岗牛奶
#

杯子都是我们做

的
$"

接着是行政机关
#!

玄武

区
%

浦口区
%

疾控中心
%

地税局

))

这些政府机关也都是我

们的客户
$ "

在订量上
#

政府机关显然

!

不输
"

企事业单位
#!

疾控

中心去年订了
,"

万只
#

今年

订了
**

万只
*

玄武区政府订

了
!"

万只
*

地税订了几百万

只
))"

李先生说
#

这些订单

通常是一年的量
#

有的是订货

单位自己使用
#

有的是整个系

统统一订购
#

例如区政府往往

还会派发到下属的街道或居

委会
#

地税部门还会分发到下

属区局
#

疾控部门可能还会用

于防疫宣传等
$
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记者了解到
#

目前一次性

纸杯没有纳入政府采购目录
#

除了单位有特别采购委托外
#

可以作为易耗品自行购买
$

单

纯从
!

经济账
"

来看
#

一次性纸

杯的开支的确算不上
!

吓人
" #

可是看看我国从上到下的停用

倡议
#

就会发现
!

环保账
"

来得

要重要得多
&

采访中
#

多家纸杯厂负责

人都表示
#!

我们用的是原浆

纸
#

很容易降解
#

也方便再利

用
$ "

然而
#

细心人不难看到
#

一

次性纸杯里有一层塑料薄膜
#

它是用
-.

材料做的
#

就像超薄

塑料袋一样
#

埋在地下甚至一

百年都不会降解
#

是污染环境

的大杀手
$

据称回收利用时有

专门的分离技术
#

但要想将这

部分
-.

膜有效降解
#

至今仍然

是个难题
$

其次
#

原浆纸本身就是巨

大的资源消耗品
$

生产一次性

纸杯
#

连同一次性筷子
%

一次

性餐盒
#

每年需要砍伐难以计

数的森林
%

排出难以计数的造

纸废水
%

用掉难以计数的化工

原料
))

如果仅仅考虑到便

利和
!

提高生活质量
" #

将来

势必要付出更高的环境资源

代价
$

快报记者 郑春平

环保账

为宇航员量身定做厕所

在神七之前
#

宇航员们只

需要在太空呆上一天
#

他们只

需要带上尿不湿就可以解决

!

内急
"

问题
$

神七航天飞

船
#

宇航员将首次在太空行

走
#

也就是说要在太空舱内

呆上一段时间
#

厕所也就成

了必备之品
$

然而太空舱的

空间狭小
#

如何把厕所设计得

更加合理呢
'

据南京协力环保科技有

限公司总经理施卫东介绍
#

航

天舱的厕所将更加小巧
#

是根

据宇航员的身材量身定做的
$

在坐便器的基础上还要在舱

内增加一台自动的小便器
#

这

将是一个科技性突破
$

具体细

节方面还属于保密阶段
$

不过

施总透露说
#

神七太空舱的马

桶可以伸缩
#

用的时候就打

开
#

不用的时候可以折叠收起

来节省空间
$

尿液可以变成水饮用

大多数人在冲完马桶后

都不会再去想被冲走的东西
#

但是宇航员们却没有这样的

!

福气
" (

对他们而言
#

如何处

置人类垃圾是一个难题
$

施卫东介绍说
#

在太空舱

内的厕所将实现尿粪分离
$

在

太空上水资源十分宝贵
#

宇

航 员 们 的 尿 也 不 能 让 它 浪

费
#

通过生物菌处理数小时

后
#

这些尿液与饮用水无异
#

可以继续饮用
$

至于粪便
#

将

采用真空烘干粉化的方法
#

最后撒向太空
$

指挥车厕所也是南京造

在
!

神四
" %!

神五
" %!

神

六
"

地面指挥车中
#

免水冲车

载厕所就是南京协力环保科

技有限公司制造的
#

这次神七

地面指挥车内的厕所同样也

是南京造
$

施卫东介绍
#

神七的地面

指挥车对车载公厕技术要求异

常高
#

不仅要防紧急刹车
%

路途

颠簸
%

恶劣气候的影响
#

还不能

造成环境污染
$

南京协力的公

厕在满足上述要求的同时
#

还

无需上下水管道
%

不用水冲
%

自

动打包换袋
%

无异味外泄
%

无二

次污染和交叉感染
#

在摄氏零

下
,%

度和摄氏
*%

度的气温

下
#

仍能正常使用
$

他说
#

发射指挥长如果在

车上的坐便器如厕后
#

排泄物

将直接用降解材料进行袋装

并扎口
#

不会因颠簸产生任何

泄漏
$

另外
#

这台厕所经过多

次实验
#

故障率几乎是零
$

快报记者 安莹

神七本月底发射
航天员舱外行走
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相关新闻

神七厕所南京制造

一只纸杯一毛钱左右
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.

小纸杯大危害
/

!

纸杯内膜就像超薄塑料袋一样
&

埋在地下甚至一

百年都不会降解
&

是污染环境的大杀手
)

!

原浆纸是巨大的资源消耗品
&

生产一次性纸杯
&

每

年需要砍伐难以计数的森林
(

排出难以计数的造纸废水
(

用掉难以计数的化工原料
*

快报制图 李荣荣


